

## 令和6年度 第3学期終業式 式辞

本日、令和6年度第3学期終業式を迎えることができました。皆さんにとって、令和6年度は、どのような一年だったでしょうか。

3月1日に卒業生とお別れし、寂しさを感じている人も多いと思います。しかし、今度は、昨日合格した新入生が4月に入学してきます。新年度最初は、ここにいる全員が緊張しますが、中でも新入生の緊張は相当なものです。緊張しているであろう彼らを、北高の先輩として温かく迎え入れてほしいと思います。

今年度、1学期に紹介したNHK ラジオ英会話を私は聞き続けました。年を取って脳が固くなっているとは思いますが、リスニングチャレンジというコーナーでは、聴き取れる部分が多くなってきたように感じます。アンドリュー先生と仲良く楽しく話したいと思っているそのあなた、もし、みなさんのような若くて柔らかい脳の持ち主が本気で取り組んだら、どれくらい伸びるのでしょうか？登下校の電車の中などのすきま時間を有効利用して、あるいは何時間も見ているYouTubeの時間を多少削って聴いてみませんか？アプリのダウンロードは勿論無料で、本屋さんで売られている月600円強のテキスト代はかかりますが、毎日たったの15分です。それで世界が変わるかもよ。

昨日の合格発表は、心を揺さぶられました。抱き合うお母さんと女子生徒をみたら、もらい泣きして涙が止まらなくなったので、隠れるように校長室に戻りました。我々教職員も原点に戻らないといけないと強く思いましたし、皆さんにも合格したときのあの瞬間を思い出してほしいと思いました。嫌いな人や自分の思うようにならないことに対して、攻撃するようなことをしていませんか？うまくいかないことを人のせいにしていませんか？人を攻撃することに自分の大切な時間やエネルギーを使うのではなく、自分が成長するためにはどうすれば良いかを考え行動してください。

先日のクラスマッチで、教職員サッカーチームは、2年5組の皆さんとエキシビジョンマッチをさせていただきましたが、2年5組には、溢れ出る清々しさがありました。とても幸せな気分になりました。

「心躍る学び合い～一朶（いちだ）の雲を目指して～」

これが、私たちの大切なテーマです。かつて、超有名なアスリートが、「憧れるのをやめましょう。」と言いましたが、皆さんは、地域の中学生から、憧れられる人になりましょう。北高では、勉学や部活動や学校行事で、心躍る学び合いができるんだということを知らしめましょう。

それでは、令和7年度第1学期の始業式に、新たな気持ちで皆が元気に集まれることを信じて、式辞といたします。